

		AZ:	-61- / Herr Köwer
--	--	-----	-------------------

**Mitteilung-Nr.: 0291/2018/MV**

=====

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>	<b>Behandlung</b>
Planungs- und Umweltausschuss	28.10.2020	Ö	Kenntnisnahme
Hauptausschuss	03.11.2020	Ö	Kenntnisnahme
Ratsversammlung	10.11.2020	Ö	Kenntnisnahme

**Betreff:**

**Stadtradeln 2020 - Bilanz**

**ISEK-Ziel:**

Radverkehr und ÖPNV stärken

**Begründung:**

STADTRADELN ist eine bundesweite Kommunikationsmaßnahme zur Förderung des Radverkehrs. Ziel ist es, das Fahrrad als Alternative zum Kfz als kostengünstiges und stadtverträgliches Verkehrsmittel für die Alltags- und Freizeitmobilität in der Bevölkerung bewusster zu machen. STADTRADELN dient damit der Umsetzung von Punkt 8 des 10-Punkte-Programms „Fahrradstadt“ (Beschluss der Ratsversammlung vom 27.8.2013).

Vom 29. August 2020 bis 18. September 2020 beteiligte sich Neumünster zum vierten Mal an der Kampagne STADTRADELN.

Wie bereits in den Vorjahren, konnte auch dieses Jahr die Zahl der Teilnehmer wieder deutlich gesteigert werden. Erstmals haben sich über 1.000 Teilnehmer auf der Internetseite registriert und ihre im Alltag und in der Freizeit mit dem Fahrrad zurückgelegten Kilometer eingetragen.

Dies ist besonders beachtenswert, da auf Grund der Corona-bedingten Einschränkungen das STADTRADELN-Programm hinsichtlich Veranstaltungen, Aktionen und Radtouren im Vergleich zu den Vorjahren stark reduziert war. Daraus lässt sich aber schließen, dass die Kampagne bereits einen gewissen Bekanntheitsgrad erreicht hat. Auch wurde mit verstärkter Öffentlichkeitsarbeit auf den Aktionszeitraum der Kampagne hingewiesen.

Die über 1.000 Teilnehmer haben sich in 81 Teams organisiert und mit 167.711 Kilometern das Vorjahresergebnis um rund 60.000 Kilometer gesteigert. Großen Anteil daran haben auch die zahlreichen Schulteams, die wieder mit großem Einsatz zum erfolgreichen Verlauf von STADTRADELN beigetragen haben.

Nachfolgend die Zusammenfassung der **Ergebnisse von Stadtradeln 2020** im Vergleich zum Vorjahr:

- **1.025 aktive Radelnde**  
+ **38 %** gegenüber 744 Radelnde in 2019 (2018: 598; 2017: 446)
- **81 Teams**  
+ **37 %** gegenüber 59 Teams in 2019 (2018: 52; 2017: 32)
- **167.711 Fahrrad-Kilometer**  
+ **58 %** gegenüber 106.459 Kilometer in 2019 (2018: 107.414; 2017: 73.412)

Die Ergebnisse im Detail können auf der Internetseite [www.stadtradeln.de/neumuenster](http://www.stadtradeln.de/neumuenster) eingesehen werden. Dort wird u. a. die Zahl der teilnehmenden Parlamentarier ausgewertet. In Neumünster haben 3 der 43 Ratsmitglieder aktiv am STADTRADELN teilgenommen.



Abbildung: Screenshot der Startseite von [www.stadtradeln.de/neumuenster](http://www.stadtradeln.de/neumuenster) (Stand: 28.09.2020)

Im Auftrage

Dr. Olaf Tauras  
Oberbürgermeister

Thorsten Kubiak  
Stadtbaurat